

## Ratingen

### Müll sammeln auch im neuen Jahr



RP-Foto: Achim Blazy

Der Verein Ratingen.nachhaltig war bereits im Sommer am Grünen See aktiv.

CleanUp Ratingen stellt eine Neujahrstüte zur Verfügung, in der die Ratinger die Überreste des Silvester-Feuerwerks sammeln können.

Von Marita Jüngst

RATINGEN | Für ein sauberes Ratingen setzt sich seit dem Sommer die Initiative CleanUp Ratingen des Vereins Ratingen.nachhaltig ein. Unterstützt von zahlreichen freiwilligen Helfern wurden fünf Müllsammelaktionen auf verschiedenen öffentlichen Flächen in Ratingen durchgeführt. Die Aktion ging nach dem Müllsammel-Termin mit den Ice Aliens in Ratingen West vorerst in eine Winterpause.

Damit das Thema Müllbeseitigung auch über die Wintermonate nicht in Vergessenheit gerät, stellen die Initiatorinnen zum Jahreswechsel ein weiteres Projekt von CleanUp Ratingen vor: „Die Neujahrstüte“. Nach dem Feuerwerk an Silvester bleiben bekanntlich zahlreiche unliebsame Reste zurück. Aufgeweichte Pappen, Plastikköpchen und Holzstiele von Raketen sowie weiterer Müll bestimmen ab Neujahr oft für einige Wochen das Stadtbild.

Hier wollen die Initiatorinnen Abhilfe schaffen und haben mit Unterstützung der Stadt sowie der Umwelt- und Energieberatung Kathrein die Neujahrstüte verwirklicht. Diese fordert die Ratinger Bürger mit einem Lächeln zu ihrer ersten guten Tat im neuen Jahr auf – nämlich zum Einsammeln von Feuerwerksmüll in der eigenen Nachbarschaft.

Die Neujahrstüte, bestehend aus einem blauen, handelsüblichen Müllsack und einer gestalteten Banderole aus klimaneutral bedrucktem Recyclingpapier, wird ab dem ersten Dezember in zahlreichen Ratinger Geschäften ausliegen und kann hier kostenlos mitgenommen werden, um so die Aktion zu unterstützen und Ratingen zu einer sauberen Stadt zu machen. Die Auflage: 500 Stück.

Das Projekt Neujahrstüte wird am Sonntag, 1. Dezember, im Rahmen des Ratinger Adventsleuchtens im Local Unverpackt Laden an der Lintorfer Straße vorgestellt. Dort liegen die zu einem Päckchen gefalteten Müllsäcke ebenfalls aus. Und so einfach geht's: Nach Silvester die Knallerüberreste in die Tüte packen und dann in der heimischen Mülltonne entsorgen. „Eine Sammelstelle gibt es leider nicht“, sagt Andrea Hagen von CleanUp. Die Stadt nämlich befürchte, dass sonst der ein oder andere Bürger auf die Idee kommen könnte, die Tüte noch mit anderem Müll zu befüllen.

Zeitgleich zur Präsentation der Neujahrstüte findet im Unverpackt-Laden in der Zeit von 13 bis 18 Uhr eine Weihnachtsdeko-Tauschbörse statt. Im Zuge der Nachhaltigkeit kann dort jeder seine Engelchen, Lichterketten oder Kugeln gegen andere Deko tauschen. Bei den Lichterketten bittet Ratingen.nachhaltig aber, vorher zu testen, ob die Lichter auch noch brennen.

Und schließlich steht auch noch eine Kleidertauschparty am 8. Dezember von 13 bis 17 Uhr im Industriemuseum Cromford auf dem Programm des Vereins. Die letzte Kleidertauschparty im Innenhof des Bistros Jim&Joe im Arkadenhof war mit rund 250 Teilnehmern ein voller Erfolg. Die Veranstalter hoffen, dass auch zur Weihnachtsedition ähnlich viele Besucher kommen. Im Ambiente der historischen Textilfabrik Cromford in Ratingen Mitte gibt es außerdem um 11.30 Uhr die Möglichkeit zu einer Führung durch die Ausstellung. Für Kaffee und Kuchen sorgt das Museumscafé Ratingen.

Und nach der Winterpause wird es dann auch wieder Reinigungsaktionen im Stadtgebiet geben.

Weitere Informationen zur Initiative CleanUp Ratingen und zu anderen Aktionen des Vereins Ratingen.nachhaltig gibt es unter: [www.ratingen-nachhaltig.de](http://www.ratingen-nachhaltig.de)

Info

Hier kann man die Neujahrstüte bekommen

Adressen In folgenden Geschäften und Einrichtungen in der Ratinger Innenstadt ist die Neujahrstüte zu bekommen: Café & Konditorei Bös, Düsseldorfer Straße 26, Brothimmel und Kaffeesünde, Bechemer Straße 15, Kaffeerösterei Rosendahl, Wallstraße 28, Buchcafé Peter und Paula, Grütstraße 3, Altstadt-Buchhandlung, Lintorfer Straße 15, Jim & Joe Bistro, Mülheimer Straße 3a, Local unverpackt, Lintorfer Straße 27 bis 29, Die Gabel im Haus Messer, Lintorfer Straße 14, Lotsenpunkt, Turmstraße 9, und beim SKF Ratingen, Düsseldorfer Straße 40.